
令和元年10月1日 

PTA会員の皆様                             

小平市立小平第一中学校 

        PTA会長 

   
日時：令和元年 9.月 14日（土）12：00～                                     

場所：図書館 

出席者：22名 

 会長挨拶 

本日はお忙しい中、第二回運営委員会にお集まり頂きありがとうございます。 

また本日は仕事の都合でどうしても参加が難しく運営委員会を欠席させて頂くことになりまし 

た。どうぞお許しいただければと存じます。 

さて 4月から新体制でスタートしましたが引き継ぎ等が上手くできていないところもあり委 

員会の皆様にはご迷惑をおかけしてしまい申し訳ございませんでした。 

先日、学園東小学校の盆踊りまつりに出席した際に一中生がボランティア活動に取り組ん 

でいる姿を目にしました。小さな子との交流、小さな子の目線に合わせ腰を低く下げ笑顔で 

接していました。地域の方と交流を深め、身近でできる活動を自主的に思いやりを持った姿 

に感動いたしました。二学期も各行事がございます。引き続きご協力頂ければと思います。 

どうぞ宜しくお願い致します。 

 

 校長先生挨拶 

みなさんこんにちは。ご多用の中、お集まりいただき、ありがとうございます。 

はじめに副校長についてお知らせをいたします。先日プリントにてお知らせした通り、8 月 28 日

に市役所前の駐輪場付近で自転車に乗っていて転倒し、救急搬送されました。その診断の結果

は大腿骨の骨折ということで、すでに手術も終了しております。当初、最低 2 週間の入院との診

断でしたが、その後の様子では早くても来月半ば過ぎの復帰となりそうです。学校の要である副

校長の長期のお休みということで、この間、保護者の皆様にはご心配やご面倒をおかけしてま

すが、どうか今しばらくご容赦ください。尚、この間の PTA 関係の問い合わせ等は私にお尋ねく

ださい。またそういう理由により、この間の学校の様子も含めて私からお話をいたします。 

 さて 9 月 2 日に新学期が始まりました。おかげさまで夏休み中の大きな事故等の報告もなく、

生徒たちは部活動や宿題に、そして 3 年生はいよいよ本番を迎える受験勉強にと、しっかり取り

組めたのではないかと思います。そんな中で新学期の始まりに当たり 5 名の転入生を迎え、全

校 460 名の体制で新学期がスタートしました。先週末には生徒会役員選挙も行われ、新体制で

の 2学期が始まりました。 

そんな中で本日、3時間目に 1学年のビブリオバトル決勝大会を行いました。ビブリオバトルと

いうのは、本の紹介をして聞いた人たちがどの本を一番読みたいと思ったかを競う「知的読書合
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戦」といわれるものです。１年生には夏休みの宿題として全員にその準備に取り組ませ、過日各

クラスで発表を行ってクラス代表を選出し、本日クラス代表による決勝戦を行いました。繰り返し

言っていますように、「読書」は本校の経営の核です。さらにビブリオバトルは、本を読むだけで

なく、それを人に紹介するプレゼンテーションをしなければなりません。これには一人５分間、原

稿を見てはいけないという厳密なルールがあります。本日その発表会をしたのですが、面白か

ったです。読んだ本のどこを、どうやって説明すれば人に訴えるものになるのか、実際に取り組

んでみて学べたことが多かったと思いますし、読書を学校経営の核とする本校にとって、1 年生

のうちにこの経験をさせられたことには大きな意義があったと思っています。 

 次に 2学期の最大の行事である合唱コンクールについてお知らせ致します。本年の開催は 10

月 22 日（火）になっていますが、この日は予約時には想定していなかった祝日の開催ということ

になりました。普段お仕事でご覧いただけない皆さんにも観ていただける、貴重な機会となるこ

とと思います。一方で多くの方に一度にご覧いただくことには、防災上問題がありますので、今年

度は学年ごとの入れ替え制の形をとろうと思っています。事前に鑑賞チケットの配布をし、当日

確認させていただく少々面倒な形になりますがご容赦ください。それでは、本日の運営委員会も

実りのあるものとなりますよう宜しくお願い致します。 

 

 コーディネーター近況報告 

こんにちは。最近の学校支援の主な内容を、4点報告させて頂きます。 

まず 1点目ですが 2学年の職場体験の充実のための事前学習を目的のため、6月 28日にジョ

ブスクールを 8 人の外部講師を迎え、5 名のキャリアサポーターの皆さんの協力を得て行うこと

が出来ました。また、今月末9月24日から27日まで実施予定の職場体験のキャリアサポータ―

に、10名の、お申し出をいただきました。他学年合わせて、13名の体制で学年の先生方と連携し

ながら見守りの活動に取り組んでいきます。 

2点目は、1学年のコミュニケーションプログラムをNPO法人PAVLICの講師の方々の協力を

得て、今年度も行います。9月26日、27日に各クラスごとに実施致します。2回目は、11月25日、

28日に、そして 3回目を年明けの 1月17日、21日に実施する予定です。また久しぶりに、I組の

コミュニケーションプログラムも 11月下旬から 12月にかけて実施の予定です。 

続いて 3 点目は、校長先生も一緒に企画に取り組んでいただいている「ティーンズ委員会」で

す。夏休み期間中は、仲町図書館のティーンズコーナーに、このなかまちテラスの講座に参加し

ている一中生のおすすめの本が紹介され好評でした。今年度も「ティーンズ大賞」を発表する予

定です。何かの形で皆様にお知らせいたします。楽しみにしていてください。 

最後の 4 点目は、図書ボランティアに登録していただいた方々で、図書館協力員さんがお休

みの日の昼休みに図書室の開館をし、パソコンを立ち上げていただいています。室内の飾りつ

けの変更も行いました。7月16日には図書室の蔵書点検を行いました。今後とも保護者の皆さま

のご理解ご協力を宜しくお願い致します。 

 次に放課後学習教室の報告をさせて頂きます。1学期は月・水曜日を中心に 30日、72教 

室実施し、延べ人数 716名の生徒の参加がありました。夏休みの補習教室は、1年、2年、3年 

の英語数学の先生方と一緒に、生徒一人一人個々の学習のサポートをさせていただきました。 

英語検定の 2次面接も 3日間行い、練習できた生徒は合格できました。2回目の英検の面接練 

習の対策は、二次試験が 11月 3日にありますので、10月の最終週の月水金の放課後に行い 

ます。該当のお子様がいらっしゃいましたら、どうぞお声かけください。2学期に入り、各学年の 

数学の先生方と連携した学習に取り組んでいます。I組の生徒も、1学期から自主的に苦手な 

所を中心にとても意欲的に学習しています。最近、英語では生徒が作った文章で主語のとらえ 



方が違っていたので説明しました。数学では、問題の解き方が正しいか見てほしいとか、また 

理科では授業で分からなかったところだけ教えてほしいという生徒が放課後学習教室に来てい 

ました。毎月の学校行事予定表に、その放課後学習教室の日程が入っています。保護者の皆 

様、お子様にぜひお声かけください。今後ともご理解、ご活用をお願い致します。 

 

 各委員会報告及び活動報告  

別紙参照 

 議事  

【本部】 

（１）副会長より 

①体育大会 来賓・保護者受付/パトロール受付を振り返り（本部・学年委員） 

事前にプログラムをもらっていたので準備が出来ました。自分の子供たちが出ているときは 

他の方が教えてくれたのでスムーズに対応できました。また観覧者からの意見として日差し 

が強くて暑かったという意見も頂きました。またトイレの利用者が靴を抜かずに利用していた 

ので今後は張り紙をもっと多く張るとか、靴を脱ぐ場所にブルーシートを置いてそこで靴を脱 

げるようにしたらどうかと思いました。また受付にて来賓用のプログラムが足りなくなり副校長 

先生にコピーをしてもらいましたが、ホワイトボードにプログラムを大きく書いておけば紙の削 

減にもなるかと思いました。以前はホワイトボードのプログラムに矢印で記入していて現在行 

っている競技や、午後の開始時間を大きく書いて分かるように工夫していました。また白黒コ 

ピーを受付に準備していて当日忘れた保護者にお渡しできるよう準備をしていました。 

 

②小平市緊急初動訓練（7月 23日（火））の報告 

今回、本部から 3名出席しました。感想としてはこの緊急初動要員とは小中学校の学区に住 

む職員 5～8名ほどで構成され、発災初期の緊急対応や応急処置を行う組織を言います。こ 

の訓練の趣旨や発災後の初動体制や避難所の管理運営などの説明をして頂きました。また

一中北側にある貯水槽や南側にある防災倉庫を見学させて頂きました。 

 

③市中P連卓球大会の報告（6月 29日（土）小平市中央体育館にて） 

大会は校長先生が応援に来てくださいまして有難うございました。今年度の成績は 4位とな 

りました。7月 14日には仲町テラスで行われた反省会に出席し、今後も週 1回のペースで活 

動予定です。 

 

④市中P連バレーボール大会について 

 日時 ： 11月 4日（日）一中にて開催予定です。 

 

⑤市中P連講演会について 

この案内状を会長が頂いてきました。100名の参加を募りたいとのことで、本部から参加する 

予定ですが他の P連に加盟している 7つの中学から集まっても 50名程度しかならないため、 

他の委員会から各 2名ずつ参加して頂きたいと考えております。当日は実演による講義のた 

め試食も可能なようです。当日は次回（第 3回）の運営委員会の開催日なので開催後に皆さ 

んで参加できればと思います。この案内状についている参加表を提出することで誰に保険を 

掛ける必要があるかを把握したいようです。 



 日時 ： 12月 14日（土）14：00～16：00 （受付 13：30～） 

 場所 ： 小平市福祉会館 5階 市民ホール 

 講師 ： 荒川 あやこ氏 

 テーマ ： 「体内時計を整える食と睡眠と過ごし方」 

 

⑥市中P連行事の記録について 

「PTA活動報告と活動計画」に掲載する活動記録のため最後の来年 2月の“第 4回運営委 

員会”開催までに提出して頂きたいと思います。どんな行事が掲載されているのか事前にチ 

ェックしておいて頂ければと思います。なお年度末でなく期中に出来次第に提出して頂いても 

構いませんし、報告は紙でも電子データでも構いません。提出先は本部会長もしくは副会長 

までお願い致します。 

 

⑦ 合唱コンクール 

・PTA広報委員用座席確保について 

広報用に必要な席数を予め校長先生にお伝えすれば、必要な席を確保して頂けます。 

・一般受付について（学年委員） 

学年委員会の方が受付を担当するので、誰が担当するか決めて頂き本部にご報告下さい。

事前にチケットを配るのですが、当日にチケットがない人が「見せて欲しい」と受付に来られた

ら困るのでそういう場所には教員が立つようにして頂けるので心配ありません。昨年は扉の

ところに副校長先生が立ってくださって対応して頂きました。流れとしては例年通り、1年、2年、

3年の順番で発表する予定です。但し、今年は有志の合唱団の発表はありません。 

 

⑧ 小平市中学校生徒意見発表会について 

2年生の代表が参加することになると思いますが、これは小平市の8校の中学と私立白梅

中学の参加による“弁論大会”です。 

 日程 ： 令和 2年 1月 8日（水） 

 場所 ： ルネこだいら 

  

（２）書記より 

①「第 2回運営委員会だよりからペーパーレス化」について 

今回の第 2回運営委員会だよりから原則、ペーパーレス化となり、その委員会だよりは一中 

のホームページに掲載されます。 

 

（３）会計より  

①PTA会費集金報告 

口座に 438名分、657,000円と現金で頂いた 14名分、21,000円ありますので合計 452名分、 

678,000円となります。 

 

②PTA保険契約について 

昨年度の条件で 5月末に契約をしてお便りをお配りしました。この保険は団体障害保険と賠 

償責任保険になります。 

 

（４）PTA総会・新旧顔合わせ会について 各委員会より 意見・感想発表 

 



【学年委員会】 

（１）給食試食会の報告 

給食試食会を以下の通り開催しました。 

・開催日：令和元年7月 2日 

・場 所：小平市立学校給食センター 

・参加者：18名 

・献 立：牛乳/キムチチャーハン/中華風卵スープ/ビーフンソテー 

・内 容： 

 所長さんの説明を聞きながら給食が作られる様子を見学スライドを見ながら給食センタ

ーの作業の流れや食材・衛生などへのこだわり等、栄養士さんの説明を聞く 

 配膳・試食 

 質疑応答 

・参加者アンケートより： 

 安全でおいしい給食を提供するために多くの人が手間ひまをかけて丁寧に作っているこ

とがわかったので、感謝して食べるように子供に伝えたい。 

 地場の食材を使ったり、配送時の温度にもこだわるなど、子供たちへの心遣いを感じら

れた。 

 衛生面に配慮した施設で作られていることがわかり、安心した。薄味だと聞いていたが

ちょうどよかった。 

 説明がわかりやすかった。 

などの意見・感想がありました。 

 

 

 

 

 

  
  

（２）第 1回 リサイクル標準服販売 （於 土曜学校公開） の報告 

学校公開日に併せて当日9：00からたくさん集まった制服を整理して10：00～11：00に開催しま

した。購入希望者には順番に並んで頂きましたが約 15 分ほどで殆どが売り切れてしまいまし

た。2 学期にもまた制服の募集をかけたいと思います。今回、11,550 円の売り上げがありまし

た。これは過去最高の金額で年々増加しているようです。 

 

子供たちが日々口にしている給食がどのように作られているかを見ることができ、また試食できる

貴重な機会なので今後も続けていけたらと思いました。 



【地区委員会】 

（１） 下校時パトロールの報告 

1学期は6月13日（木）、14日（金）、17日（月）の3日間、ボランティアの皆さんと行ないました。

特に目立ったトラブルもなく一中生ともあまり会わなかったので私たちが行ったパトロールの

時間と下校時間が少しずれていたのかも知れません。これが今後の改善点になるかと思いま

す。 

 

（２） セーフティ教室について 

7 月 13 日（土）にセーフティ教室後に懇談会として地区委員に参加頂き実施しました。但し、セ

ーフティ教室が終わり生徒が下校後にこの懇談会となっていた為、一般の方の参加が難しい

ような時間帯でした。内容については警察の方に残って頂き先生方にも参加して頂きました。

話が盛り上がったので 30分ほどの時間では足りないくらいでした。改善点としては先ほど言っ

た通り、時間帯の設定を変更したほうが良いという印象でした。 

 

（３） 朝のあいさつ運動について 

今のところ今年度の計画はありません。 

 

（４） 各青少対 活動報告 

 

【推薦委員会】 

（１） 令和 2年度 PTA本部役員 選出アンケートについて 

変更点として昨年までは 3 年生にもアンケートを配布していましたが、今まで立候補者や意見

も殆どないためペーパーレス化のため、今年度から 1，2年生のみに配布しました。 

 

（２） 今年度の活動方針について 

説明会を開催の上、今後の状況に応じて互選会を開催することにしたいと考えています。 

 

次回運営委員会（第 3回） 12月 14日（土） 12：0０～ 

図書室にて会場設営 ：3学年・I学年 


